



Cecilia Llusco : no tengo miedo

Cecilia forma parte de la agrupación de escaladoras aymara, las «cholitas» y tiene como próximo proyecto escalar la montaña más alta del mundo.

Cecilia nació en Chucura en la región de La Paz. Su papá fue uno de los primeros guías en trekking y decía « eres muy niña y no tienes equipo, pero algún día lograrás tu sueño ». El 17 de diciembre de 2015, junto a otras diez mujeres aymara Cecilia alcanzó por primera vez la cima (*le sommet*) de Huayna Potosí. « Vamos a seguir escalando montañas porque nos encantó estar tan arriba que casi puedes tocar el cielo y sentirnos libres. Es como estar volando entre las nubes. »

En 2018 vino el proyecto de escalar la montaña más alta de América. Esta valiente cholita subió hasta los 5500m en el Illimani cuando tenía ocho meses de embarazo (*grossesse*). Esas primeras cumbres fueron autofinanciadas.

« Nuestro sueño más grande es ir a Nepal. Iremos a la montaña más grande del mundo para llevar nuestra cultura. Me siento orgullosa de no perder la cultura aymara, indígena, de mis raíces. »

Reportaje por Cristina Correa Siade, Ladera Sur, 22/11/2023

1° Marca la respuesta correcta.

Cecilia es :

- boliviana,
- argentina,
- mexicana,
- nicaragüense.

2° Marca si las afirmaciones siguientes son verdaderas o falsas.

Justifica con un indicio del texto.

Cecilia escala montañas con su padre. V F

Indicio :

Cecilia escala montañas para ganar dinero. V F

Indicio :

Cecilia ha escalado el Everest en Nepal. V F

Indicio :

3° Cecilia es una heroína. Apunta 3 palabras o expresiones que lo muestran.

- ☞
- ☞
- ☞

4° Imagina una ilustración para este reportaje que corresponda a este comentario de Cecilia :

« Nos encantó estar tan arriba que casi puedes tocar el cielo y sentirnos libres. Es como estar volando entre las nubes. »

